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Protokoll zur Mitgliederversammlung 2023 

28.04.2023, 17:30 Uhr im Heimatsaal (Volkskundemuseum) 
 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, eingegangene Anträge 
 
Der 1. Vorsitzende Dr. Günter Riegler eröffnet die Mitgliederversammlung. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und ist gegeben. 
Es ist fristgerecht ein Antrag von unserem Mitglied Herrn Erik Torlutter zum Thema 
„Eingeschränkte Wegbarkeit und verkürzter Naturzugang insbesondere zum Wald sowie 
gleichwertigen Erholungsflächen im und um das Stadtgebiet von Graz“ eingegangen. Der Antrag 
wird unter Punkt 7 „Anträge der Mitglieder“ verlesen und diskutiert. 
Als Ehrengäste werden Prälat Leopold Städtler, 86 Jahre Mitglied der Sektion Graz, Dr. Norbert 
Hafner, Vorsitzende Landesverband Steiermark und der Akademischen Sektion Graz, Mag. 
Susanne Bauer, Vorsitzende der Naturfreunde Graz, Abgeordneter zum Bundesrat Ernest 
Schwindsackl in Vertretung für LH Mag. Christopher Drexler, Gemeindrätin Wintschaftsing. (FH) 
Daniela Schlüsselberger in Vertretung für LH Stv. Anton Lang und Gemeindeart Dr. Peter Piffl-
Percevic begrüßt. 
 

2. Totengedenken 
 
Stellvertretend für alle verstorbenen Alpenvereinsmitglieder der Sektion Graz wird Gerald 
Hösch, langjähriger Tourenführer erwähnt. 
 
 

3. Das Team der Vorsitzenden präsentiert einen Rückblick 2022 & die Vorschau 
2023 

 
 Der 1. Vorsitzende berichtet über die Mitgliederstatistik 2022 
 
Die Sektion kann einen Mitgliederzuwachs von 2,6% (+ 591 Mitglieder) auf 22.938 Mitglieder 
aufweisen. Damit liegt die Sektion Graz an Platz 8 der mitgliederstärksten Sektionen von 
Österreich. 
Insgesamt hat der ÖAV 724.986 Mitglieder mit einem Wachstum von 11,6% (+75.550 
Mitglieder) 
 
Woher kommen unsere Mitglieder: der Größte Anteil mit 21.041 Mitgliedern hat seinen 
Wohnsitz in Österreich mit Schwerpunkt auf Graz bzw. die Steiermark, aber wir sind durchaus 
auch im Europa vertreten von Schweden bis Griechenland und Irland bis Rumänien. Außerhalb 
von Europa haben wir 2 Mitglieder aus Israel, 17 Personen aus den USA und 1 Mitglied aus 
Kanada. 

 
 Die 2. Vorsitzende Gudrun Kreuzwirth berichtet über das Alpinteam: 
 
Das Team wird in bekannter Weise von Hans Wagner, Stefan Wagner und Walter Moser 
geleitet und fachkundig betreut. Die im Jahr 2021 eingeführten Gruppenleiter für Wandern, 
Skitouren, Schneeschuh, Klettern, Klettersteig, Hochtouren und Rad haben sich bewährt. 
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Das Alpinteam besteht derzeit aus 74 aktiven TourenführerInnen, davon 3 neue Tourenführer 
Anwärter. 
Statistik 2022: 237 durchgeführte Touren, davon 14 Ausbildungskurse, 106 Wander- und 
Bergtouren, 50 Skitouren, 10 Schneeschuhwanderungen, 7 Rad/Biketouren, 20 
Kletterveranstaltungen Fels&Eis, 19 Klettersteige, 9 Hochtouren. 2 Wassersportveranstaltungen 
-> insgesamt waren die Tourenführer 657 Tage mit 3148 TeilnehmerInnen unterwegs. 
 
Wir haben Ende März die heurige Wintersaison abgeschlossen. Von den 52 ausgeschriebenen 
Skitouren mussten wir 9 in erster Linie wegen Schneemangel absagen. Bei den verbleibenden 
43 Ein- bzw. Mehrtagestouren haben wir 300 Mitglieder sicher und vor allem unfallfrei auf 
Skiern begleitet.  
 
 Der 1. Vorsitzende berichtet über das Jugendteam: 
 
In der Jugendteamleitung gab es in der abgelaufenen Periode einige Veränderungen. Unter 
dem Punkt Kooptierte Mitglieder des Vorsandes dürfen wir euch das aktuelle und sehr 
motivierte Team vorstellen. 
Das Jugendteam besteht aus 58 Ehrenamtlichen, davon 17 JugendleiterInnen und 
Familiengruppenleiterinnen und 41 AnwärterInnen. 
Statistik 2022: 35 durchgeführte Touren und Kurse, viele Kletterkurse bzw. 
Kletterveranstaltungen, die einwöchigen Veranstaltungen Tauernhöheweg, und Klettercamp 
Lienzer Dolomiten sowie 3 ganzjährige Gruppen für verschiedene Altersklassen 
-> insgesamt waren die Jugendleiter 302 Tage mit 220 Kindern und Jugendlichen unterwegs 
Der Schwerpunkt INKlettern wird 2023 weiter ausgebaut. Es gibt eine eigene 
Wettklettergruppe. 
Der Bereich Wettklettern wird seit Feber 2023 zur Gänze von der Sektion Graz gefördert. Es gibt 
2 Gruppen – für Kinder ab 6 Jahre und für Jugendliche ab 14 Jahren. 
 
 Die 2. Vorsitzende berichtet über die Hütten: 
 
Helmut Kreuzwirth als Hüttenreferent, neu seit Herbst 2022 ist Mario Joham als 
stellvertretender Hüttenreferent, Ausführender Joe Lamprecht als hauptamtlicher 
Hüttenkoordinator. 
 
Arthur von Schmidhaus: 
 

Pächter Bernd Fuchsloch mit Gattin Pia 
Nächtigungen: 2022: 1496 (2021 – 1352, 2020 – 1483, 2019 – 1325) 

Bauliche Maßnahmen 2022: div. Instandhaltungsmaßnahmen an der Kraftwerkszuleitung, an 
Sanitäranlagen, Elektrik, Kamin 
Für 2023 ist die Dachsanierung beauftragt, weiters werden die WC Anlagen auf 
Wasserspararmaturen umgebaut. Das Umweltgütesiegel wird beim Hauptverein eingereicht. 
 
Aufgrund der geologischen Gegebenheiten und Nähe zum bekannten Blockgletscher wird uns 
die Stromversorgung durch das Wasserkraftwerk samt Zuleitungen in den kommenden Jahren 
beschäftigen. 
 
Grazer Hütte: 
 



   

Seite 3  2023 MG Versammlung Prokokoll.docx 
 

Pächter Christian Dengg mit Gattin Andrea 
Nächtigungen: 2022: 98 (2021 – 47, 2020 – 141, 2019 – 152) 

Bauliche Maßnahmen 2022: die Quellfassung wurde erneuert, die Sanitäranlagen neugestaltet 
inkl. einer Außendusche.  
Für 2023 steht die Inbetriebnahme der Photovoltaikanlage an. 
 
Rotgüldenseehütte: 
 

Pächterin Monika Winkler mit Gatte Erich 
Nächtigungen: 2022: 390 (2021 – 427, 2020 – 505, 2019 – 453) 

Außer den jährlichen Instandhaltungsmaßnahmen sind hier derzeit keine baulichen Tätigkeiten 
erforderlich. 
 
Stickerhütte: 
 

Pächter Peter Burghard mit Gattin Johanna 
Nächtigungen: 2022: 966 (2021 – 749, 2020 – 540, 2019 – 699) 

Unsere Großbaustelle 2022 mit der neuen Dacheindeckung im Herbst 2022. Die Arbeiten 
konnten trotz kurzem Wintereinbruch Ende Oktober abgeschlossen werden. Für 2023 sind 
außer den jährlichen Instandhaltungsmaßnahmen eine Fixierung der Tische und Bänke auf der 
Terrasse sowie die Installation eines Kleidertrockners geplant. Eine stabile Telefon- bzw. 
Internetversorgung sind wir den Pächtern schuldig. 
 
Stubenberghaus: 
 
 Pächter Michael Weixler mit Margaretha Katzensteiner 
Im Herbst 2022 wurde die Zufahrtsrampe asphaltiert. Die Energiepreise machen auch vor 
unseren Hütten nicht halt. Das Stubenberghaus wird mit Flüssiggas beheizt, der 
Stromverbrauch für das große Haus ist auch nicht unerheblich. Mit einer Energiemessung 
haben wir als Hauptstromfresser das veraltete Kühlhaus eruieren können. Eine Sanierung ist für 
heuer angedacht. Des Weiteren sind wir auf der Suche nach alternativen Energiequellen für 
dieses denkmalgeschützte Haus. 
 
Finanzielles zu den Hütten: für 2022 haben € 416.510 für Baumaßnahmen beim ÖAV Innsbruck 
eingereicht und € 180.093 an Fördergeldern ausbezahlt bekommen. Weiters wurden für das 
Dach Sticklerhütte € 23.370 an Förderungen vom Land Salzburg bzw. Nationalpark Hohe Tauern 
und € 8.231 für die Grazer Hütte - Quellsanierung gewährt. 
Für 2023 haben wir insgesamt € 510.899 an Baumaßnahmen zur Förderung beim ÖAV 
eingereicht und rechnen auf einer Zusage von 40%. 
 
 Der 1. Vorsitzende berichtet über das Wegereferat: 
 
Gerald Grabner hat vor über einem Jahr die Agenden des Wegereferenten übernommen. 
Unterstützt wird Gerald durch Heinz Malina und Manfred Strahlhofer. Vorallem im Bereich der 
Digitalisierung des Wegenetzes mit dem vom ÖAV Hauptverband vorgegebenen Programm 
Contwise gibt es anhaltend Diskussionen. Die über 1200km Wege und 1500 Wegweiser sind 
bereits digital erfasst. Allein 2022 wurden 70 neue Wegweiser geplant. Als Laie sieht das so 
einfach aus, aber allein die Schwierigkeit nach den 3 Farben blau-rot-schwarz definiert sich am 
Schöckl anders als im Ankogelgebiet. 
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Die Sektion Graz betreut Wege von Graz über das obere Murtal, Lungau, Ennstal bis nach 
Mallnitz. Die technisch aufwendigsten Abschnitte sind die Kesselfallklamm, betreut durch die 
OG Semriach, die Rettenbachklamm betreut durch Georg Huhs mit seinen Schülern der HTL 
Kainbach und der Klettersteig Säuleck durch den lokalen Bergführer Wolfgang Schupfer. Einige 
Seilversicherungen betreuen unsere Wegewarte bei Seescharte / Bereich Schmidhaus, 
Predigtstuhl / Bereich Preber und Wastlkarscharte + Schowinscharte / Bereich 
Rotgüldenseehütte.  
 
Das Wegeteam besteht aus ~ 40 Wegewarten, dazu die sehr aktiven OG Semriach mit der 
Kesselfallklamm und die OG Eibiswald mit Langzeitwegewart Franz Wechtitsch. 
 
Finanzielles zu den Wegen: für 2022 wurden € 69.215 für Instandhaltung & Material 
abgerechnet, € 39.657 haben wir an Fördergeldern erhalten. 
Für 2023 wurden € 104.259 für eine Förderung beim Hauptverband eingereicht. Wir rechnen 
mit 40% Förderung. 
 
 Die 2. Vorsitzende berichtet aus dem Bereich Natur- und Umweltschutz: 
 
Der steirische Frühjahrsputz am Berg – am 1.Mai am Schöckl – hat sich bereits etabliert. 
Für heuer haben wir und die Entsorgung von Draht- und Zaunresten im Bereich Langer Weg 
und Plateau vorgenommen. 
Ab 10:00 Uhr erwarten euch Nikola sowie Vertreterinnen vom Abfallwirtschaftsverband Graz 
Umgebung am Plateau Nähe Stubenberghaus, um 9:00 Uhr Treffpunkt Fuß der Leber. 
Wir freuen uns auf zahlreiche Mithilfe! 
 
Die diesjährige Mitgliederversammlung und Mitgliederehrung entspricht dem österreichischen 
Umweltzeichen für Green Events. Wir haben heuer erstmals um diese Zertifizierung angesucht 
und möchten in Zukunft viele unserer Veranstaltungen entsprechend ausrichten. Im Foyer 
hängt ein QR Code, wir freuen uns auf eure Bewertung. 
 
Clemens Matt, der Generalsekretär des AÖV hat der Sektion Graz vor einigen Tagen einen 
Besuch abgestattet.  Er berichtet von der Klimastrategie des ÖAV. Dafür werden Pilotsektionen 
gesucht. 
 
 Der 1. Vorsitzende berichtet über das Seniorenreferat:  
 
Hans Winkler hat mit großem Engagement 8 Sitzbänke rund um den Buchkogel aufgestellt. Die 
Genehmigung der Grundeigentümer war sehr aufwendig, bis auf das Grundstück 
Österreichisches Bundesheer konnte letztendlich alle Bänke errichtet werden. Dank an Hans für 
seinen unermüdlichen Einsatz, Danke an alle Helfer und Sponsoren! 
 
 Die 2. Vorsitzende berichtet über das Referat Trendsportarten: 
 
Lukas Rief, unser Referent für Trendsportarten betreut mit großer Umsicht den Klettergarten in 
Weinzödl sowie die Kletterwand in der Schörgelgasse. Im letzten Jahr gab es im Bereich 
Preußkante einen Felssturz. Die Beräumung des Bereichs ist durch einen Assistenzeinsatz des 
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Bundesheers geplant. Eine Sprengung ist aufgrund der nahe gelegenen Bundesstraße und 
Stromleitung nicht möglich. 
 
 Der 1. Vorsitzende berichtet aus dem Bereich Marketing:  
 
Unsere Marketingreferentin Maria Forko hat sich sehr gut in der Alpenvereinsfamilie eingelebt 
und gibt großartige Inputs. 
 
Es gibt die Schwerpunkte: 
Mitgliederzeitschrift 
Die bekannte Mitgliederzeitschrift, 2023 mit den Themenschwerpunkten Mehrtagstouren / 
Nachhaltigkeit / Mountainbiken und Wege.  
 
Social Media: 
Mit Facebook haben wir mittlerweile eine Reichweite von 1084, bei Instagram 1540 Followern    
 
Unsere Ziele von Social Media: konstant die Schwerpunkte des Alpenvereins und der Sektion 
Graz posten, Image und damit Mitgliederzahlen verbessern, Fokus auf Aktivitäten, z.B. Kinder- 
und Jugendarbeit 
Wir dürfen auf unser Onlineformular verweisen, über welches unsere Mitglieder gerne Berichte 
und Fotos einreichen können. 
 
Veranstaltungen: 
Am 2.-4.6.2023 findet das erste Grazer Eco Festival „GECO“ statt. Die Sektion Graz beteiligt sich 
am Samstag, 3.6. im Lendhafen mit einem Bergflohmarkt. Wir rufen hiermit auf: wer 
brauchbare Bergutensilien zu Hause hat und diese nicht mehr benötigt, bringt sie bei uns in der 
Geschäftsstelle vorbei. Es liegen Infofolder dazu auf. 
 
Am Sonntag, 1.10. findet wieder das bekannte Schöcklfest statt. Der AV Graz tritt gemeinsam 
mit den Regionalmedien als Organisator auf. 
 
Für Mittwoch, 04.10.2023 konnten wir Hans Wenzl für einen Vortrag K2&Annnapurna im 
Annenhof gewinnen. Der gebürtige Kärntner hat bisher 10 Achttausender im Alpinstil ohne 
Sauerstoff und ohne Hochträger bestiegen. 
 
 Die 2. Vorsitzende berichtet über die Kooperationen:  
 
bisherige Partner: Raiffeisen Landesbank, Gigasport, Bergfuchs, CAC, ProFitAquatic Fitness, 
Nova Spa, Timon Kunter, Reiseversum, Skinfit, Coccon, Salewa, Lebenshilfe, Northland, 
RadAktiv 
Neu ist die Firmen WurzelSepp, Apflbutzn und Optikhaus Schwarz. 
Hier ein herzliches Dankeschön an Tom Zölss für seinen unermüdlichen Einsatz! Tom betreut 
auch unseren Verleih. 
 
 Der 1. Vorsitzende berichtet über die Ortsgruppen:  
 
Semriach – Schwerpunkt Kesselfallklamm; Obmann Steger Günther  
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Eibiswald – Schwerpunkt Wege und Jugend, Langzeitobmann Vinzenz Pressnitz, Obmann 
Stellvertreter und Wegereferent Franz Wechtitsch;  
Übelbachtal – Schwerpunkt Wandern, Obmann Hermann Härtl 
Mureck – Schwerpunkt Kinder und Jugend, Obmann Rene Fröhle 
Nestelbach  
 
 Der 1. Vorsitzende gibt einen Überblick über die Geschäftsstelle, Gymnastik, Bibliothek:  
 
Die Sektion Graz hat 5 hauptamtliche MA davon 3 Vollzeit und 2 Teilzeit + 6 Gymnastik- bzw. 
Klettertrainer geringfügig beschäftigt 
 
Neu im Team ist Stefan Muskatelz seit 1.3.2023. Stefan ist von Montag – Mittwoch in der 
Geschäftsstelle zu finden. Ab Mai wird uns Lena Goliasch im Ausmaß von 10 Wochenstunden 
unterstützen. Lena hat bereits 2019 ein Monat Ferial gearbeitet. 
 
Heute hat Ingrid Wohldrann ihren letzten Arbeitstag. Wir möchten uns bei Ingrid herzlich für 
ihre zuverlässige Unterstützung bedanken und wünschen Ihr alles Gute im wohlverdienten 
Ruhestand.  
 
Marion Böhm erreicht mit Ende Mai das Pensionsantrittsalter. Marion wird uns in 
geringfügigem Ausmaß blockweise weiterhin zur Verfügung stehen. 
 
In altbekannter Weise führen Konrad Karasek und Gerhard Lieb mit tatkräftiger Unterstützung 
von Gundula Karasek-Schwarz unsere Bibliothek in der Schörgelgasse und stehen mittwochs 
gerne mit Tipps & Informationen zur Verfügung. 
 
Neues aus der Geschäftsstelle: 
Wir haben im Verleih 3 Kindertragen, für eure Touren mit Öffentlichen Verkehrsmitteln könnt 
ihr euch als Mitglieder der Sektion Graz das Steiermark Klimaticket kostenlos ausborgen. 3 
übertragbare Tickets wurden angeschafft. Ab Mai werden die Öffnungszeiten der 
Geschäftsstelle geringfügig geändert, vor allem für Berufstätige ist am Montag und Freitag ab 
7:30 Uhr geöffnet. 
 
Beschluss / Annahme der Berichte: Die Berichte werden einstimmig angenommen! Es sind 
keine Fragen offen. 
 
4. Bericht des Finanzreferenten: Finanzabschluss 2022, Bericht des Rechnungsprüfers 
 
Stefan Schury, 2. Finanzreferent erläutert den Jahresabschluss. 
 
Bericht der Rechnungsprüfer – Entlastung des Vorstandes 
Dr. Oliver Wieser, Rechnungsprüfer gibt Auskunft über die durchgeführte Rechnungsprüfung. 
 
Die Abstimmung zum Jahresabschluss und die Entlastung des Vorstands wird einstimmig 
angenommen. 
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5. Budget 2023  
 
Stefan Schury, 2. Finanzreferent erläutert das Budget 2023 

Die Abstimmung zum Budget 2023 wird einstimmig angenommen. 
 
6. Nachwahl des Sektionsvorstandes 
 
Im Jugendteam gab es aufgrund beruflicher Veränderungen im letzten Jahr den Wechsel von 
Eva-Maria Rötzer zu Elke Bernhard. Elke Bernhard wird die Leitung der Bundesjugend in 
Innsbruck übernehmen und ist sehr froh, dass die Teamleitung aus den Reihen der Grazer 
Jugend besetzt werden kann. 
Als neues Team dürfen wir euch Elias Wriesnik als Jugendteamleiter, Nora Lenners und Sophie 
Steinwender als stellvertretende Jugendteamleiterinnen vorstellen. 
 
Weiters steht DI Mario Joham als stellvertretender Hüttenreferent zur Verfügung.  
 
Auch im Referat Trendsportarten steht ein Wechsel an: Anael Wirtl-Moelbach wird die Leitung 
übernehmen, Lukas Rief steht unterstützend weiterhin zur Verfügung. 
 
Abstimmung der Nachwahl: Die Nachwahl wird einstimmig angenommen. 
 
2024 erfolgt die Neuwahl des Vorstandes, die derzeitige Periode läuft bis 20.09.2024. 
 
7. Alpenvereinshaus neu 
 
Der 1. Vorsitzende erläutert die bestehenden angemieteten Räumlichkeiten in der Sackstraße 
und Schörgelgasse und präsentiert das neue Mietobjekt in der Annenstraße, in welchem alle 
drei Grazer Vereine, die Sektion Graz, die Akademische Sektion Graz und der Landesverband 
Steiermark ab Herbst 2024 eine neue Heimat finden werden. 
 
Alle Anwesenden nehmen den Wechsel zum neuen Alpenvereinshaus in der Annenstraße 
zustimmend zu Kenntnis. 
 
8. Anträge 
 
Es ist fristgerecht am 21.04.2023 von unserem Mitglied Erik Torlutter folgender Antrag 
eingereicht worden: 
 
Thematik:  
Eingeschränkte Wegbarkeit und verkürzter Naturzugang ins. zum Wald sowie gleichwertigen 
Erholungsflächen im und um das Stadtgebiet von Graz 
 
Problem: 
Die letzten Jahrzehnte haben sich u.a. diverse Häuser unmittelbar vor der Naherholungsfläche 
Wald breit gemacht und dessen Zugang für die Bevölkerung massiv eingeschränkt. Ferner 
dulden immer weniger Eigentümer Zugänge über bisher erlaubte Freiflächen und stellen 
Verbotstafel, Abschrankungen, Toranlagen und manchmal sogar Zäune mit Maschendraht um 
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Waldflächen auf. Oft ist einem dabei auch unklar, wo man über Freiflächen gehen darf und wo 
nicht. Dieser Trend von privaten Abschrankungen und Einschränkungen des unmittelbaren 
Naturzugangs bewirkt, dass gemeinschaftlich wichtige Erholungsflächen dadurch 
scheibchenweise verloren gehen und Natur nur „weiter weg“ erfahrbar wird. Die 
„Schleichwege“ zur Naherholung wurden und werden so immer weniger. 
 
Der 1. Vorsitzende bittet Eric Torlutter um weitere Erläuterungen zu seinem Antrag sowie die 
Mitglieder um Stellungnahmen. 
 
Dr. Norbert Hafner stellt sich dankenswerterweise der Diskussion und bietet seine fachliche 
Unterstützung an. 
 
9. Grußworte der Ehrengäste 
 
Mag. Susanne Bauer, Vorsitzende der Naturfreunde Graz nimmt in ihren Grußworten Stellung 
zum Wegerecht und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit, vorrangig mit dem Wegeteam. 
Sie lädt zum 90 Jahre Feier Johann Waller Hütte Ende August ein. 
 
Dr. Peter Piffl-Percevic drückt in seinen Grußworten aus, dass es eine Ehre ist, bei der 
Mitgliederversammlung dabei zu sein. Es bedankt sich für die tolle Arbeit des Vereins. 
 
Dr. Norbert Hafner bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und das gemeinsame Projekt 
Alpenvereinshaus neu. 
 
Der Abgeordneter zum Bundesrat Ernst Schwindsackl geht in seiner Rede auf das Herzland 
Steiermark ein. 
 
Prälat Mag. Leopold Städtler bedankt sich für die vielseitige Arbeit und spendet den Segen. 

 
10. Allfälliges 
 
Georg Schrutka vom Bergfuchs Graz präsentiert uns die neuesten Ausrüstungsgegenstände für 
den Bergsommer 2023. 
 
 
Einladung zum Buffet von der Grazer Firma Brötchenking. Freut euch auf Regionales!  
 
Der 1. Vorsitzende bedankt sich für das Kommen! 
 
 
19:45 Ende der Mitgliederversammlung 
 
Der Schriftführer 
Bernhard Penz 


